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MESA DE EMPLEO ANTE LOS 
FINALES DE CONCESIÓN

CCOO insta a la empresa a constituir una mesa de 
empleo ante los finales de concesión
Son muchas las informaciones que apuntan a que el negocio de las autopistas de peaje no 
va a ser como ha sido hasta ahora. Desde CCOO llevamos tiempo informando a las 
trabajadoras y trabajadores de que los finales de concesión son una realidad, y que 
pueden ser el punto de partida de una trasformación del modelo de gestión de estas 
infraestructuras. 

El cambio tendrá mayor o menor afectación en nuestro día a día como trabajadores 
y en los niveles de plantillas, pero sea como sea, es imprescindible que se aborde 
desde ya también en el interno de la empresa.
 
Se puso la primera piedra con la cláusula de empleo alcanzada en el acuerdo del II 
CUN. La pusimos en valor entonces, mientras la demagogia de algunos intentó y sigue 
intentando desmerecerla. Hoy, con las declaraciones del Ministro de Fomento de querer 
liberalizar los peajes sin más, lo acordado recobra su verdadera importancia sin que ni 
siquiera las mentiras de algunos puedan empañarla.
 
Pero el trabajo hecho en el convenio no puede acabar aquí, se debe seguir profundizando 
y darle continuidad. Quedan todavía muchos e importantes aspectos por abordar, y por 
todo ello, hemos remitido a la empresa una carta con propuesta de constitución de una 
mesa de diálogo para el empleo ante los finales de concesión. (Ver carta adjunta).

Paralelamente CCOO, en toda su dimensión como sindicato mayoritario, tanto en abertis, 
como a nivel Estatal, está trabajando también en el ámbito de las administraciones titulares 
de las autopistas, tanto a nivel Estatal con el Ministerio de Fomento, como a nivel 
autonómico en Cataluña, con el fin de que el futuro laboral de los actuales trabajadores 
y trabajadoras de las autopistas de peajes sea una prioridad, en cualquiera de las 
decisiones que se tomen a nivel político al respecto de los finales de concesión.

Finalmente manifestar, que los últimos meses han sido complicados y la negociación del 
convenio ha desgastado en exceso las relaciones dentro de la empresa. La negociación 
del convenio finalizó, y el reto que tenemos ante nosotros hace que CCOO haga un 
llamamiento a tod@s: trabajadores, representantes, sindicatos y empresas a 
focalizar sus esfuerzos para hacer frente a los finales de concesión. CCOO ya lo está 
haciendo, y todos sus recursos irán en esa dirección. 
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En los últimos meses, y en el marco de la negociación colectiva, empresa y representantes de los 

trabajadores hemos alcanzado acuerdos para la estabilidad en el empleo. Paralelamente se vienen 

acercando las fechas de los finales de las concesiones que afectan a todo el sector de las 

autopistas de peaje, pero muy especialmente en nuestro entorno, a las empresas Acesa, Aumar e 

invicat que comprenden el 70% del empleo en la Unidad de Negocio de Abertis Autopistas España. 

Ya desde el año 2016 desde CCOO venimos manifestando que el sector de las autopistas de peaje, 

se encuentra ante la reconversión del mismo y a las puertas de la implantación de un nuevo modelo 

de gestión y financiación de las vías de alta capacidad, que vendrá a sustituir los actuales pliegos de 

construcción que están finalizando. 

El reciente cambio en el gobierno central, ha conllevado la determinación del mismo a ir revirtiendo todas 

las autopistas de peaje que vayan finalizando la concesión al Estado, sin manifestar por ahora nada 

sobre el posible nuevo modelo de gestión y financiación, así como tampoco en lo referente al 

mantenimiento del empleo de los actuales trabajadores y trabajadoras de las autopistas de peaje. A 

su vez el gobierno de la Generalitat de Cataluña ha manifestado en sede parlamentaria su voluntad de 

reactivar su proyecto de viñeta. 

Ante este entorno desde CCOO pensamos que es necesario abrir espacios de diálogo, información y 

colaboración también en el ámbito de la empresa,  para tomar todas aquellas iniciativas que se 

puedan llevar a cabo en el desarrollo de la cláusula de empleo y en la potenciación de los objetivos 

comunes para que el debate político-social sobre el modelo de gestión y financiación de las vías de alta 

capacidad se desarrolle en un marco de racionalidad y huyendo de populismos. 

En este sentido les proponemos que a la mayor brevedad posible se constituya una mesa de diálogo 

para el empleo entre empresa y sindicatos para abordar todas estas circunstancias, en beneficio 

también de la transparencia hacia todos los trabajadores y trabajadoras de la compañía que estamos 

especialmente afectados y afectadas.  

 

Reciba un cordial saludo,          

       
      Ivan Orpella Bajils (CCOO abertis) 
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